

下津第一中学校新聞

学校教育目標

「地域と関わりながら主体的に行動し、心豊かにたくましく生きる子どもの育成」

親の醍醐味、教師の醍醐味 ～子どもたちに感謝～ 校長 北東 謙治

本日、無事、令和6年度の修了式を迎えることができました。保護者の皆様、地域の皆様のご理解、ご支援の賜物と職員一同感謝しております。先日の卒業式でも、あの幼くてかわいらしかった生徒たちが、気持ちのかわいらしさはそのままに、凜々しい青年となって母校を巣立っていきました。

「自分の可能性を信じて下さい。自分を小さく評価しないで下さい。控えめに言っても、やっぱり、みなさんは、私が羨ましいくらいの、若々しさ、エネルギー、可能性に溢れています。アメリカで最も有名な詩人の1人、ホイットマンの詩の一節を紹介します。I am larger, better than I thought, I did not know I held so much goodness. 「ぼくは、ぼくが思っていたよりも、ずっと大きくて、優秀だ。私は、私に、こんなにどっさりと、長所があったとは知らなかった。」

あなたには、あなたの才能、能力、強みが、必ずあります。まだ隠れていても、あなたのちょっとした行動の変化、挑戦、あなたが一步踏み出すことで、開花されるのをずっと待っています。これからも、夢・希望・憧れを抱き、挑戦を続けてください。挑戦は、思いもしなかった発見や感動、そして素敵な人にも出会わせてくれます。もう、すぐ近い将来に、衝撃的な出逢い、人生を変える出逢いがあるかもしれません。改めて、問います。今みなさんの「夢・希望、憧れ」は何ですか。なりたい自分はどんな人ですか。これからも自分に問い続けて下さい。」

私からの式辞での一部です。教師は、子どもの成長が自らの成長につながる本当にいい職業だと、今年も改めて感じました。私は、教師ほど感動が多い職業はない！そう思っています。自分の子どもの成長を間近で見られることが親の醍醐味です。同様に生徒の成長を間近で見られることが教師の醍醐味だと思います。私事ですが、3月末で退職いたします。私は28年前の平成9年度から11年間、教諭として本校で勤務いたしました。この4年間とあわせて計15年間、下津第一中学校でお世話になりました。なりたくてなりたくて仕方なかった教師になれたこと、2年後に統合を控えた母校で教職を全うできること、子どもたちからたくさんの勇氣、感動をもらったこと、保護者の皆様、地域の皆様に支えていただいたこと、感謝の気持ちでいっぱいです。教師として身の丈以上の幸せ、幸運に恵まれた、上出来な37年間でした。本当にありがとうございました。令和7年度も、引き続き、本校教育にご協力よろしくお願ひいたします。

3月 美術部作品



「卒業生の前途に幸あれ！」第78回卒業証書授与式 3/6 (木)

式当日、1, 2年生が、未来へ向かう卒業生の背中をそっと押してあげるような気持ちのこもった歌声を聴かせてくれました。生徒会長の が、先輩への感謝の気持ちを語り、前生徒会長の の答辞では、卒業生の涙を誘いました。今年度は18人が卒業し、本校卒業生は5777人になりました。夢・希望・憧れを抱き、新しい世界に一步踏み出してくれることと思います。卒業生の皆さんの人生に幸多からんことを祈ります。

◇3年生 奉仕作業

2/25 (火) 1・2年

生が期末考査で帰ったあと、3年生が、奉仕作業で、時間いっぱいまで体育館の床と舞台の掃除・ワックス掛けに汗を流してくれました。後輩たちが気持ち良く授業や部活をすることができます。卒業生の皆さん、本当にありがとうございました。



◎**学校保健安全委員会 2/6 (木)** 小中学校医・薬剤師の先生方に加え、今年度からは保護者の方にも出席いただくこととなりました。スポーツテストや定期健康診断の状況など、子供たちの体力面、健康面の状況を報告し、御指導やアドバイス、御意見を頂戴しました。



◎**学校運営協議会 2/7 (金)** 幼小中の子どもたちの様子を参観していただいたあと、幼小中の運営や評価結果をお伝えして協議していただきました。頂戴した貴重な御意見を、来年度の学校運営に活かしてまいります。委員の皆様、1年間ありがとうございました。

◇**出前講座 ～「わんぱく公園」が生まれ変わる！～ 2/27 (木)**

「わんぱく公園」は来年8月に市民防災公園として開園する予定です。1.5倍の広さになり、BBQ 広場、ドッグランパーク、マウンテンバイク広場など様々なエリアが新設され、子どもも大人も楽しめる公園に生まれ変わります。また公園は、災害時の復興復旧の拠点になるということです。そこで、1、2年が、災害時に必要な8つのスキルの1つ「WATER」のプログラムを体験しました。ペットボトルを使って泥水を濾過する作業です。なかなか苦戦していましたが、ほぼ透明な水をつくった子もいました。スキルを身に付けてだけでなく、水の大切さについてしっかり考えてくれたと思います。

◇**3年生を送る会 3/4 (月)** 体育館で映画鑑賞をしたあと、1・2年生から3年生に感謝を込めた「寄せ書き」を贈りました。しばし、受検のことは忘れて楽しんでくれたでしょうか。



◇**2年生授業参観 3/11 (火) 《立志式》 ～決意と一文字に～**

『挑・笑・助・進・信・努・人・花・戦・与・己・心・挑・起・創・続・趣・笑・素・努・楽・変』

橋本左内の「啓発録」について学んだ後、一人一人が「立志の誓い」を立てました。式では、自分の決意を表した漢字一文字とともに、その誓いを発表しました。立志者の大変引き締まった発表や振る舞いを見ることができました。次の下津一中を安心して任せられる学年に成長しています。

《**職場体験報告会**》職場体験学習は、本校のキャリア教育の柱に位置付けている「生きる力」を育てる貴重な「学びの場」です。お世話になった下津地区10カ所の施設や事業所で学んだことを、動画にまとめて、視聴してもらいました。

◇**1年生授業参観 3/13 (木)**

《**「職業調べ」の発表**》

1月の産業学習では海南市の産業や「働くということ」について学びました。職業レディネステストでは今の自分の持ち味を生かせる職業も知りました。そして今回、自分が関心のある職業について調べた内容を発表しました。1人1人しっかり取り組んだ分、急遽、時間を少し延長して開催することになりました。来年度の職場体験に向けて学習を進めていきます。

△ ▼ △ ▼	行事予定	△ ▼ △ ▼
	【3月】	
	31日(月) 離任式	
	【4月】	
	8日(火) 【弁当】 新年度始業式、入学式(午後) 育成会第1回総務会・委員会	
	9日(水) 【弁当】	
	16日(水) 授業参観・育成会総会・学年別保護者会 全国学力学習状況調査3年(理・質問紙)	
	17日(木) 全国学力学習状況調査3年(国・数) 市学習到達度調査1,2年(国・数・英)	
	18日(金) 市学習到達度調査3年(英・社)	
	21日(月)～24日(木) 家庭訪問	

保護者の方々のご参観は、よい緊張感をいただけるとともに、たいへん励みになります。これからもどんどん学校にお越しいただいて、子どもたちの様子を御覧になっていただければ幸いです。